

CALENDRIER Au centre social

- Repair Café**
Samedi 17 octobre, 21 novembre, 19 décembre 2020, 16 janvier, 20 février, 20 mars 2021
- Accueil de loisirs d'Automne**
Du lundi 19 au vendredi 30 octobre 2020
- Fermeture de fin d'année**
Du lundi 21 au vendredi 25 décembre 2020
- Accueil de loisirs de Noël**
Du lundi 28 décembre au jeudi 31 décembre 2020
- Accueil de loisirs d'Hiver**
Du lundi 22 février au vendredi 5 mars 2021

Perspectives 2020

L'équipe du centre social pour ce dernier trimestre 2020, en plus des activités habituelles, a plusieurs projets :

- Septembre 2020** : organiser un séjour favorisant le départ des seniors isolés ;
- Octobre 2020** : équiper le centre social en matériel informatique pour pallier à la rupture numérique, proposer du prêt de matériel aux familles non équipées et des séances d'aide aux devoirs à l'aide de tablettes numériques ;
- Fin 2020 / début 2021** : développer une recyclerie dans le quartier. A cet effet le centre social accueille depuis le mois de septembre Yaël en mission de service civique qui secondera Stéphane, référent du Repair Café, sur ce projet ;
- Début 2021** : proposer des temps d'accueil et d'accompagnement à la scolarité pour les collégiens du quartier Saint-Michel Jéricho, en lien avec le Collège Paul Verlaine de Malzéville.



JEU CONOURS 7 erreurs : gagnez des places de cinéma

Entourez les 7 erreurs, précisez vos nom, prénom et numéro de téléphone puis déposez ce coupon dans la boîte aux lettres du centre social. Un tirage au sort désignera le gagnant de 2 places au cinéma Royal, à Saint-Max. Pour enfants de 4 à 8 ans.

Gagnant du numéro précédent : *Meryem Sabri Merhni.*

Nom, prénom : Téléphone :



Avec le soutien de :



Journal du Quartier Saint-Michel Jéricho / Grands Moulins - Saint-Max / Malzéville | n° 43 | Octobre 2020



PAGE 2 CENTRE SOCIAL



PAGE 3 VIE DE QUARTIER



PAGE 4 INFOS & JEU

SIVU Saint-Michel Jéricho : en route pour de nouveaux projets !

Le nouveau conseil du SIVU a été mis en place le 17 septembre dernier. Dans le bel esprit de coopération qui nous anime, le conseil est composé de 8 élu-es de Saint Max et 8 élu-es de Malzéville. J'en suis, pour les 6 années à venir, le président tandis qu'Eric Pensalfini, le maire de Saint Max, est vice-président.

Ensemble, nous souhaitons continuer à aménager et faire vivre le quartier Saint Michel Jéricho.

Avec la construction de l'espace Champlain et du centre commercial, le cœur de quartier a changé de visage et chacun apprécie ces nouveaux équipements. Mais nos projets ne s'arrêtent pas là. Nous allons demain aménager de nouveaux espaces de sports et de loisirs dans le quartier mais aussi améliorer le jardin du site Champlain. Nous ne perdons pas non plus de vue le projet de passerelle pour relier notre quartier à celui de Nancy, de l'autre côté de la Meurthe.

Du côté de la vie du quartier, le SIVU et ses partenaires - le centre social, l'association des utilisateurs, la fédération Léo Lagrange, la crèche et les associations - restent plus mobilisés que jamais, surtout dans cette période de crise sanitaire si particulière. Cet été, les habitants ont pu bénéficier du dispositif des vacances apprenantes et des quartiers d'été. Ce journal de rentrée vous présente le programme des actions des semaines et des mois à venir. Leur fil conducteur ? Le lien social, la parentalité et l'accompagnement des habitants.

Bonne rentrée à toutes et à tous et à très bientôt à l'espace Champlain !



Jean-Pierre ROUILLON
Président du SIVU



Eric PENSALFINI
Vice-président du SIVU

Journal de Quartier édité par le centre social St-Michel Jéricho
DIRECTEUR DE PUBLICATION : Rémi Alliot
REDACTION ET PHOTOS : Partenaires et habitants du quartier
CONTACT : Centre social St-Michel Jéricho
 75 rue Alexandre 1^{er}, 54130 Saint-Max
 03 54 40 67 87 - cs.saintmicheljericho@gmail.com

CENTRE SOCIAL Un bel été quand même

Cette année, il était particulièrement important de permettre aux habitants de **sortir du quartier**. Ainsi l'équipe du centre social s'est attelée à développer un programme complet d'activités et de séjours et pour tous.

Grâce à la **Caf de Meurthe et Moselle** et à la **Direction Départementale de la Cohésion Sociale**, la programmation de l'accueil de loisirs a été enrichie. Les matinées ont été dédiées à des **temps de travail scolaire**. Les activités en après-midi ont été plus nombreuses que d'habitude : zoo, parc d'attraction, accrobranche, poney et théâtre d'improvisation.

Afin de préparer au mieux les écoliers et collégiens pour la rentrée, après une longue période de confinement, **3 colos apprenantes** ont eu lieu pour concilier soutien scolaire et évason.

Nicolas, référent Enfance, et ses animatrices ont accompagné 15 enfants pendant **10 jours à la montagne**. Si les matinées ont été studieuses, les après-midi ont été riches en activités sportives en plein air (cani-rando, poney, escalade, accrobranche, pêche, VTT...).

Jérôme, référent Jeunesse, a proposé **deux séjours à la mer**. La première étape pour les ados a été de participer à un projet citoyen de nettoyage de notre local au Surcouf et

de construction de mobilier en palettes. En contrepartie, deux groupes de 7 adolescents sont partis une semaine à Argelès-sur-Mer. Labellisées « colos apprenantes », ces vacances ont compris des temps d'apprentissage par le biais de jeux pédagogiques. Les activités de loisirs ont été placées sous les thématiques du développement durable et du sport (kayak, baptême de plongée, baignade, balades sur le littoral, visite de Collioure).

Enfin, Alexandra, référente Familles, a encadré **18 sorties culturelles** et de loisirs. Plus de **40 familles**, qui n'ont pas eu la possibilité de partir en vacances, ont pu se divertir et (re)découvrir la région.



Accueil de loisirs d'été 3-10 ans
Sortie au parc Fraispertuis



Colo apprenante à Saint-Bonnet-en-Champsaur
Sortie escalade



Colo apprenante à Saint-Bonnet-en-Champsaur
Séance de devoirs de vacances



Colo apprenante de juillet à Argelès-sur-mer
Sortie à la mer



Colo apprenante d'août à Argelès-sur-mer
Escape Game pédagogique



Sortie Familles
Zoo d'Amnéville

MEDIATION Témoignages d'habitants

Depuis 3 ans maintenant, la médiatrice sociale est identifiée par les habitants du quartier. Elle propose un accompagnement et un suivi pour tous types de démarches.

« C'est grâce à la médiatrice que j'ai pu faire les lettres et les dossiers à la **MDPH** et au **Rectorat**. »

(Zohra, 54 ans – St Max)

« J'ai rencontré la médiatrice qui m'a aidé à trouver ma **formation** et mes

stages professionnels. Elle m'a redonné confiance en moi pour trouver ma **voie professionnelle** et a su me donner les bons conseils. »

(Laura, 25 ans – Malzéville)

« La médiatrice m'a apporté beaucoup de soutien et de renseignements que je ne connaissais pas. Son **écoute** et sa **disponibilité** est constante. Je n'ai jamais ressenti de jugement à son contact, ce qui est rare de nos jours ! »

(Didier, 57 ans – St Max)

Sylvie COLIN, médiatrice sociale - 03.54.40.67.82

« Actuellement, je suis en apprentissage pour préparer un CAP petite enfance. J'ai rencontré la médiatrice pour mes recherches de **stages professionnels**. Elle m'a aidé à trouver les contacts, à valoriser mon **CV** et à écrire mes **lettres de motivation**. »

(Maïssa, 18 ans – Malzéville).



C.L.C.V. Piles et ampoules : j'en fais quoi lorsqu'ils ne fonctionnent plus ?

Piles et ampoules sont constituées de métaux pouvant être **toxiques et dangereux** pour notre environnement et notre santé. Les jeter à la poubelle n'est pas la bonne solution. En les **triant**, les **valorisant** on évite une pollution mais en plus on récupère leurs composants.

Où les déposer ? Dans toutes les **déchetteries du Grand Nancy** ou dans les points de collectes spécifiques (super et hypermarché par exemple) souvent à l'entrée du magasin.

Une exception : les anciennes ampoules (celles avec un filament) ne se recyclent pas. Elles doivent être **jetées à la poubelle**.



Pour en savoir davantage : www.ecosystem.eco, www.ecologie-france.com ou à la CLCV.

CLCV Malzéville-Saint-Max, bâtiment Franklin, 60 rue du Colonel Driant, Malzéville - 03 83 29 10 96 - malzeville@clcv.org

SYMPHONIE Malgré l'épidémie, le combat continue

Incontestablement suite à cette pandémie, notre association est entrée dans une zone de turbulence, tant au niveau de ses actions programmées qu'au niveau de son fonctionnement quotidien.

En ce mois « **d'Octobre rose** », notre association sera néanmoins présente sur de nombreux événements grâce à l'ensemble de ses bénévoles afin de souligner l'importance du **dispositif de dépistage**.

Une femme sur huit sera confrontée au cancer du sein au cours de sa vie

mais **90% de ces cancers peuvent être guéris** s'ils sont détectés à un stade précoce.



Face à cet enjeu de santé publique, Symphonie répond du mieux qu'elle peut, aux différentes sollicitations dont elle fait l'objet, afin que chaque

femme soit attentive aux différents examens à effectuer.

Afin de vous le rappeler, la municipalité de Nancy illuminera en rose les fontaines de la place Stanislas au cours de ce mois d'octobre.

Symphonie vous accueille chaque **mardi de 14h30 à 17h30**. N'hésitez pas à nous rendre visite... A bientôt.

Association Symphonie, 75 rue Alexandre 1^{er}, Saint-Max, symphonie.assoc@gmail.com - 06 70 30 71 63

LOISIRS ET DETENTE La rentrée pour renouer le lien

L'association Loisirs et Détente vous accueille les lundi, jeudi et vendredi de 14h à 18h.

L'association a pour objet d'établir des **relations sociales** autour de jeux

de société ou simplement d'un café, d'un thé...

Pour avoir plus de renseignements, prenez contact avec le **président de l'association**, M. Cuny Michel.



Association Loisirs et Détente, 75 rue Alexandre 1^{er}, Saint-Max - 06 58 61 04 70